



Sin peligro de corrección bursátil mientras el Ibex 35 no pierda los 10.377 puntos PÁG. 21

Europa después de Macron

Por **Eduardo Olier**
Presidente del Instituto Choiseul España
PÁG. 4

Popular encarga una valoración para realizar su venta sin prisa

El banco mantiene abierta la opción de lanzar una macroampliación de capital

Emilio Saracho, sin descartar la opción de una ampliación de capital, ha dado el pistoletazo de salida para sopesar sus opciones de una fusión. Así, la entidad ha encargado a varios bancos de inversión, entre los

que se encuentran JP Morgan, Lazard y Société Générale, que efectúen una prospección de mercado para conocer el interés real que genera esta operación. En los últimos días, las grandes entidades han reacc-

cionado sus valoraciones sobre esta eventual integración y de medición de riesgos. El consejero delegado, Igancio Sánchez Asiaín, ya adelantó que "para el verano" el banco tomará una decisión sobre la estrate-

gia de la entidad, una vez que esté concluida la retasación de 40.000 activos tóxicos y el Popular pueda hacer un diagnóstico más preciso de sus problemas y de su necesidad de provisiones. PÁG. 5

El abogado de la UE exige a Uber licencia para poder operar

Considera que debe ser una empresa de transporte

El abogado general del Tribunal de la UE ha dictaminado que Uber debe ser considerada una empresa de transporte y tiene que contar con licencias. Esta conclusión, que no es vinculante, aviva la guerra con el taxi. PÁG. 10

Europa mejorará su crecimiento este año pese al 'Brexit'

PÁGS. 24 y 25



Rodrigo Rato Figaredo
Expresidente de Bankia

BANKIA QUITÓ PROVISIONES PARA SALIR A BOLSA CON BENEFICIOS

El juez Andreu procesará a la excúpula de la entidad por falsear cuentas y al socio de Deloitte, mientras archiva la causa contra el Banco de España y la CNMV PÁGS. 6 y 7



Ángel Acebes Paniagua
Exconsejero de Bankia



José Luis Olivás Martínez
Exvicepresidente de Bankia



Francisco Celma Sánchez
Socio auditor de Deloitte en Bankia



Javier López Madrid
Exconsejero de Bankia



José Manuel Fdez. Norniella
Exvicepresidente de Bankia



Estanislao Rodríguez-Ponga
Exconsejero de BFA



Arturo Fernández Álvarez
Exconsejero de Bankia



Ildelfonso Sánchez Barcoj
Exdirector financiero de Bankia

Mercados	CaixaBank
Ibex 35	-1,57% 10.861,40
Eurostoxx 50	-0,61% 3.623,55
Eco10	-1,66% 166,84
Eco30	-0,87% 1.841,91
Prima de riesgo	122 (+4)

Luis Garicano Coordinador del programa económico de Ciudadanos

“El apoyo del PNV a golpe de talonario no es forma de avanzar”

El coordinador del programa económico de Ciudadanos, Luis Garicano, asegura que entre las prioridades tributarias de su partido se encuentra la de bajar las cotizaciones sociales y revisar a la baja el Impuesto de Sociedades. Ga-



ricano afirma que apoyarán los Presupuestos porque recogen una parte de los objetivos de Ciudadanos, pero también sostiene, sobre el acuerdo del Cupo vasco, que la forma de avanzar no es a golpe de talonario. PÁGS. 26 y 27

Doce firmas del Ibex valen más de 20.000 millones por primera vez

En 2008, solo nueve valores los superaban

Pese a dejarse un 2,5 por ciento en las cuatro últimas sesiones, el Ibex 35 continúa siendo la gran plaza europea que más sube -un 16,1 por ciento-. Así, hasta doce valores del selectivo superan hoy la barrera de

los 20.000 millones de euros de valor en bolsa. Es el mayor número de firmas desde 2008, cuando el índice venía de tocar techo y eran nuevas las compañías con una valoración superior a esta cifra. PÁG. 19

Telefónica gana un 42% más por el empuje de Brasil

El beneficio hasta marzo llega a 770 millones PÁG. 12



FCC vuelve a los beneficios con 21 millones

La firma aprovecha la rebaja de costes PÁG. 14



Día saldrá de China y cerrará sus 380 supermercados

La cadena española deja el negocio en Shanghai PÁG. 17



Hoy, gratis, Ecomotor



Opinión

Protagonistas



Rodrigo Rato
EXPRESIDENTE DE BANKIA

Ante la justicia

Rodrigo Rato y el resto de la excupula de Bankia se sentará en el banquillo de los acusados. El juez les acusa de presunto delito de falsedad en las cuentas anuales de Bankia y BMP en las prácticas previas a la fallida salida a bolsa.



Paolo Vasile
CONS. DELEGADO DE MEDIASET

Peor recomendación

Mediaset tiene su peor consejo en tres años. Los analistas dudan de la capacidad de la firma para seguir creciendo en un entorno más competitivo y en el que sus espacios televisivos pierden audiencia de manera constante.



José María Oriol Fabra
CONSEJERO DELEGADO DE TALGO

Caída de los beneficios

El menor ritmo de ejecución de sus contratos pasa factura a Talgo. El fabricante español cierra el trimestre con una caída del 15 por ciento en los beneficios y una importante reducción del 19,4 por ciento en los ingresos.



Fernando Abril Martorell
PRESIDENTE DE INDRA

Excelente evolución

El crecimiento de la compañía en España y Europa impulsa los resultados del trimestre. Indra logra un incremento del 77 por ciento en los beneficios, hasta 21 millones, y un alza de los ingresos del 2 por ciento, hasta 638 millones.



Francisco J. Torres
DIR. GENERAL DEL GRUPO LASSER

Firme apuesta eólica

Lasser crea una nueva división de negocio especializada en la energía eólica. La firma aprovecha así el gran momento que vive el sector de las renovables y ya ha realizado con éxito sus primeros encargos en diversos países.

Quiosco

THE IRISH TIMES (IRLANDA)

La tasa de paro de Irlanda cayó al 6%

La tasa de desempleo proporcionada por la OCDE para el mes de marzo destacó una caída del 0,1 por ciento en Irlanda, llegando hasta el 6 por ciento. La tasa de desempleo juvenil se redujo hasta el 12,1 por ciento en el conjunto de la OCDE, mientras que en Irlanda fue del 13,9 por ciento. El desempleo femenino en los países desarrollados fue de 6,2 por ciento, y el masculino fue del 5,9 por ciento. Irlanda se coloca debajo del promedio de desempleo de las mujeres con el 5,8 por ciento, pero un punto porcentual por encima del promedio masculino. El país con la mayor tasa de desempleo en el área de la OCDE fue España, con el 18,2 por ciento.

CLARÍN (ARGENTINA)

Avianca podrá operar en el país

El Boletín Oficial publicó ayer la resolución del Ministerio de Transporte, que habilita a Avianca una concesión por 15 años para operar en 16 rutas. El ministro Guillermo Dietrich otorgó la concesión para explotar "servicios regulares internos e internacionales de transporte aéreo de pasajeros, carga y correo". En febrero, la Junta Asesora de Transporte Aéreo autorizó a la compañía a operar en Argentina, pero por un conflicto de intereses con la familia del presidente, la autorización quedó suspendida. Pero este mes, la Oficina Anticorrupción emitió dictámenes favorables para que Avian SA pudiera comenzar a operar.

La imagen



EL CANAL SE DESHARÁ DE SUS FILIALES Y SERÁ PÚBLICO POR LEY. El Canal de Isabel II venderá sus filiales en Latinoamérica, tras el escándalo sobre su gestión. Lo anunció la presidenta Cristina Cifuentes (derecha), durante el debate celebrado en la Asamblea de Madrid, en el que estuvo acompañada de los consejeros, Ángel Garrido y Engracia Hidalgo. Cifuentes indicó además que asegurará "por ley" el carácter público de la compañía. EFE

El Tsunami

¿Lanzó José Carlos Díez la 'guerra' de informes?

En menos de un mes han aparecido duros informes elaborados por dos de los bancos de inversión más importantes del mundo: Bank of America y JP Morgan. Coincían en el riesgo que supondría para la economía española una victoria en las primarias socialistas de **Pedro Sánchez**. "De ocurrir podría desencadenar la renuncia del actual Ejecutivo y la convocatoria de elecciones anticipadas", afirmaba JP Morgan. La contundencia de los estudios ha irritado a los *sanchistas*. "Estamos perplejos por la excesiva implicación de esos bancos en la búsqueda de candidato para liderar el PSOE", indican cercanos al *candidato Sánchez*. Las mismas fuentes aseguran que detrás del exceso de celo de las entidades está el responsable del área económica de la gestora, el economista **José Carlos Díez**, cercano a **Susana Díaz**, deseoso de abrir una "guerra de informes". Un extremo negado desde Ferraz. "Díez está trabajando al 100 por cien en la ponencia económica del partido. No tiene tiempo para maniobras de ese estilo", aseguran.

La 'regia' comida del Real Madrid

El pasado martes, los clientes de la Taberna Laredo se sorprendieron al ver al Rey emérito **Don Juan Carlos** compartir mesa y mantel con varios directivos del Real Madrid. Según uno de los comensales, "el monarca es madridista de toda la vida y aceptó la invitación para apoyar al equipo en la víspera de la disputa de la semifinal de la *Champions*".

LA CARA MENOS VISIBLE



La columna invitada

Julio Anguita

Excoordinador general de IU

Instalados en nuestro cómodo autismo social, hemos llegado a creer que nuestra vida, la del mundo occidentalizado y uniformado por el consumismo, es el no va más allá de la variedad y multiplicidad de objetos de deseos fugaces e inmediatamente satisfechos. Pero cuando analizamos la principal base que mantiene la vida: la alimentaria, nos encontramos con datos que a la par que preocupantes nos apean de los sueños de vivir en el mejor y más seguro de los mundos. Me refiero a la biodiversidad agropecuaria. A lo largo de la Historia se han utilizado unas diez mil especies para la alimentación humana y la agricultura. En la actualidad tan sólo 12 especies vegetales y 5 especies proporcionan algo más del 70 por ciento de alimentos. Solamente cuatro especies vegetales (patatas,

arroz, maíz y trigo) y tres especies animales (vacas, cerdos y pollos) nos proporcionan más de la mitad. Sólo en EEUU ya han desaparecido más de un 90 por ciento de árboles frutales y variedades hortícolas que se cultivaban a comienzos del siglo XX. Esta pérdida de diversidad biológica agropecuaria produce una reducción de la capacidad de las generaciones presentes y futuras para afrontar los posibles e imprevistos cambios del medio ambiente y las necesidades humanas. En general puede afirmarse que ningún país es hoy autosuficiente y que la dependencia media entre países para los cultivos más importantes es del 70 por ciento. Se ha demostrado que la mayor parte de los centros de origen y diversidad de las plantas cultivadas se encuentran en países pobres en dinero pero ricos en diversidad biológica necesaria para la supervivencia. Esto explica muchas de las inversiones en plantaciones y tierras por parte de empresas multinacionales. Lo que ocurre es que muchas de esas inversiones se orientan al cultivo extensivo de plantas para la producción de biocombustibles. Lo de la soberanía alimentaria tiene más que fundadas razones de supervivencia.

Empresas & Finanzas

ABOGA POR RESTAR PODER A LA COMISIÓN EUROPEA

España quiere objetivos de interconexión vinculantes

Pide condicionar las metas de renovables a 2030 a los costes de su desarrollo, incluidos aquellos incurridos en el pasado

Tomás Díaz MADRID.

España quiere que los objetivos de renovables y de eficiencia energética para el año 2030 tengan en cuenta los costes del pasado, los del presente y los del futuro, de forma que haya un reparto ecuánime entre los países miembro de la UE, y que el cumplimiento de dichas metas esté condicionado al desarrollo de las interconexiones, para las que reclama un objetivo vinculante.

elEconomista ha tenido acceso a las alegaciones remitidas por España a la Comisión Europea sobre su propuesta de *Regulación para la Gobernanza de la Unión Energética* –incluida en el denominado *Paquete de Invierno*–, que enmienda una decena de directivas y reglamentos, y que debería permitir que en 2030 la UE alcance sus objetivos de clima y energía: reducir un 40 por ciento las emisiones de CO₂, consumir un 27 por ciento de renovables, bajar sus necesidades de energía un 30 por ciento y tener un 15 por ciento de interconexiones.

Estos objetivos –excepto el de carbono– son vinculantes a escala europea, pero son indicativos a escala nacional, y cada país debe elaborar unos Planes Integrados de Energía y Clima antes de que acabe este año para detallar qué actuaciones acometerá para alcanzarlos. Posteriormente, la Comisión ha de liderar un proceso de coordinación y revisión de todas las iniciativas nacionales al objeto de alcanzar las metas comunitarias.

Detallar el reparto

A España el planteamiento no le gusta. Recuerda que no hay mandato legal para elaborar los planes –aún es una propuesta– y cree que



Tendido eléctrico delante de un parque eólico. GETTY

No a separar las renovables por fuentes

España rechaza que se establezcan sendas de desarrollo de renovables separadas por tecnologías, puesto que no es “consistente” con el principio de neutralidad tecnológica y políticas coste-eficientes; tampoco le gusta que haya cuotas por sectores (electricidad, usos térmicos y transporte) y plantea que esas decisiones dependan de la voluntad de cada país.

debería detallarse más cómo se distribuyen los esfuerzos entre los Estados, limitando el importante margen de discrecionalidad que tendrá la Comisión. También defiende que el criterio a seguir en el reparto sea la ecuanimidad de los costes previos, presentes y futuros de las medidas; explícitamente reclama que se considere el esfuerzo temprano español en renovables, por su aportación al abaratamiento de las tecnologías. Además, todo ello debe condicionarse al objetivo de interconexión –que debería ser vinculante–, para reducir los costes.

España reclama muchas otras cosas, como que las actuaciones de eficiencia energética realizadas antes de 2020 cuenten para 2030 por su impacto a largo plazo.

Siemens creará 9.000 nuevos empleos para el salto a la digitalización

El grupo anuncia la sustitución de 2.700 puestos en Alemania para abordar el plan

elEconomista MADRID.

La multinacional alemana Siemens pondrá en marcha una renovación de su plantilla en Alemania para adaptarla a la digitalización que está llevando a cabo el grupo. Para ello, la compañía anunció ayer un plan que pasa por la sustitución de hasta 2.700 empleos actuales en los próximos años y a la vez la contratación de otros 9.000 empleos en el mismo periodo. El objetivo, según la compañía, es modernizar su departamento tecnológico y ser más eficientes, anunció el jueves el conglomerado industrial alemán.

En concreto, la empresa con sede en Múnich anunció ayer que casi 1.700 empleos serán eliminados en Alemania en los próximos años y además va a traspasar 1.000 empleos a empresas externas en Alemania o los recolocará dentro del propio consorcio. Asimismo quiere contratar a 9.000 empleados en el mismo periodo de tiempo en Alemania, por ello tratará de recualificar el mayor número

posible de empleados afectados por el recorte para los puestos que se creen. Siemens aclaró que hará esfuerzos para entrenar a las personas afectadas para que puedan ocupar los nuevos cargos. La empresa dijo que los cambios en su unidad tecnológica incluyen aumentar la capacidad para “nuevas tareas tales como la ciberseguridad y la expansión de plataformas para el análisis de datos” y que el plan servirá para financiar la inversión en tecnología de la información.

La multinacional alemana afirma que quiere evitar despidos forzados y para ello ha informado de sus planes a los representantes de los trabajadores para llevar a cabo esta reorganización de forma “socialmente responsable” y evitar despidos por razones operativas en la medida de lo posible. Las medidas de mejora de la eficiencia consistirán en una revisión de la configuración geográfica de sus actividades de tecnologías de la información, incluyendo la digitalización de sus procesos, además de llevar a cabo la centralización de las instalaciones de almacenamiento de su división digital.

“Para sobrevivir en este entorno, tenemos que actuar ahora”, dijo Jochen Eichholt, consejero delegado de la división de movilidad.



Una oficina de Siemens. REUTERS

Lasser se lanza al negocio eólico con una nueva división

Ya cuenta con encargos en España, Irlanda, Rumanía y otros países

elEconomista MADRID.

Lasser se lanza al mercado de las renovables y crea Lasser Eólica, una nueva división de negocio especializada en realizar estudios para la fabricación, instalación y manteni-

miento de torres metálicas enfocadas a la medición y estudios eólicos y de telecomunicaciones, previos a la instalación de parques eólicos o de repetidores de televisión o radio.

Lasser Eólica ha nacido como consecuencia de la integración de varias marcas comerciales ya presentes en el mercado desde el año 1991, hace más de un cuarto de siglo. La firma dirige su oferta a ingenierías y empresas de energía y

telecomunicaciones de todo el mundo, para ayudarlas a obtener las mediciones necesarias para desarrollar su negocio.

Actividad en el extranjero

Lasser Eólica ya ha realizado con éxito sus primeros encargos en Irlanda, Rumanía y España, y tiene en cartera proyectos en el norte de África y Oriente Medio.

“Las previsiones de crecimiento son realmente optimistas y espera-

mos trabajar en poco tiempo en la mayoría de los mercados”, indica Carlos Vicente, director de proyectos con más de 20 años de experiencia en este sector a nivel mundial, antes de añadir que “el sector de la energía o de las telecomunicaciones tienen un inmenso margen de desarrollo, pero son necesarios datos previos y fiables para invertir de una forma segura. Posibilitar ese desarrollo es nuestro principal objetivo”.

Lasser es el grupo líder en servicios de instalación y mantenimiento en empresas, comunidades y hogares en la Comunidad de Madrid. A través de sus ocho divisiones y sus nuevos desarrollos cubre un amplio abanico de servicios de especialización. La nueva filial aprovechará la sinergias con el resto de divisiones del grupo empresarial, especialista en servicio técnico especialista en empresas, comunidades y hogares.